

personnes par jour selon les habitants, pose un « problème d'insalubrité publique », estime une résidente.

Une Trégastelloise, infirmière à la maison médicale jouxtant le parking, raconte fermer ses sanitaires et ses bacs à ordures à clé pour éviter les abus. Elle craint une catastrophe à la vue des barbecues avec bonbonnes de gaz sur l'espace goudronné.

Taxe de séjour, eau, entretien, déchets, la cohabitation même entre les Trégastellois à l'année et ceux qui y font escale est en jeu. Une tension qui, selon les habitants, dure déjà depuis trois ans et a même conduit à des insultes et intimidations : « Il y a deux ans, on m'a attendu avec des barres à mine parce que je leur demandais de ne pas mettre leurs poubelles

chez moi. Maintenant, je vais être honnête, j'en suis presque à vouloir que l'on me frappe... »

Un bon plan partagé

Ce parking est en fait un bon plan qui tourne sur les réseaux de camping-caristes malgré l'existence, à 350 mètres de là, près de la mer, d'une aire qui leur est dédiée. Le lieu est d'ailleurs référencé sur le site *park4night*. En commentaires, il est apprécié pour sa gratuité mais ça grogne aussi : « Dur de trouver à se garer la nuit par ici... On était mieux reçus dans la Manche ! », « [...] Respectez les rares lieux gratuits qu'il nous reste à disposition », « Certains

confondent encore parking et camping, ce qui nuit gravement à l'image de l'ensemble des camping-caristes !!! ».

Les touristes pointent le prix, mais aussi l'étroitesse ainsi que l'absence d'électricité sur le terrain qui leur est prédestiné, mais pour les habitants du quartier, c'est sûr, les camping-cars qui se garent sur la zone commerciale ne veulent tout simplement rien payer.

« Quel intérêt à être sur un parking ? »

Avec le récent changement de direction du centre commercial, les riverains veulent croire que le problème sera réglé.

Mais pour l'heure, « force est de constater qu'il y a de plus

en plus de camping-cars », assurent des mécontents. Qui disent en avoir compté en moyenne quarante le soir, une soixantaine au pic de la saison, et s'interrogent : « Quel intérêt à être sur un parking avec les transats et les parasols, et les gamins qui jouent là ? Il y a des camions qui passent à 3 h du matin. Avant, ils étaient de l'autre côté du parking, les riverains ont fait un tollé et ils les ont ramenés de l'autre côté. C'est un terrain privé... Des portiques sont en commande, apparemment. On a fait une pétition avec copie à la mairie. Mais il n'y a pas de réaction ».

Déjà, sur sa partie du parking, l'enseigne de bri-

colage voisine a interdit le stationnement des camping-cars.

Tourisme de masse

Et de suggérer « un accord avec le maire pour une interdiction de stationner de 21 h à 7 h du matin ».

Reste que Trégastel n'a plus de police municipale depuis le début du mois d'août et que la mairie n'attendrait un nouveau policier que pour début novembre.

Plus largement, les habitants soulignent l'insuffisance des moyens mis en œuvre pour gérer l'afflux de touristes sur le territoire.

« Les communes de la côte de Granit rose font actuellement

du tourisme de masse, il y a eu énormément de reportages sur TF1, France 2, France 3... En revanche, elles n'ont pas pensé en amont comment recevoir ces camping-cars, car en plus, on n'a pas les routes adéquates... »

En filigrane, c'est aussi une façon de passer ses vacances qui est remise en question d'un point de vue écologique. « La phrase qui revient souvent, c'est « on fait ce qu'on veut. On souligne leur négligence. C'est la liberté, mais on ne fait pas attention à la nature. Et cette année, ça a été pire que tout ».

Jérémy Nédélec.

XAVIER MARTIN, MAIRE. Un nouvel espace d'accueil près du rond-point ?

Le maire de Trégastel, Xavier Martin, a bien sûr connaissance des nuisances entraînées par les campings-cars qui squattent le parking de la grande surface au lieu d'utiliser l'aire voisine de Poul Palud. Et du désarroi des riverains impactés par les incivilités de certains, qui n'hésitent pas à déverser leurs déchets sur la voie publique, à déféquer aux abords du site, ou à utiliser l'eau des vestiaires du terrain de foot pour remplir des bidons. Sans oublier les poubelles qui débordent en bas de la maison de santé.

Portique d'accès et verbalisation ?

« J'ai contacté le propriétaire du Super U, qui réfléchit



Le maire de Trégastel, Xavier Martin, promet de lutter contre les incivilités de certains camping-caristes proches de Roch Uzon.

à installer un portique d'accès avec badge à l'entrée du par-

king pour empêcher le stationnement sauvage des cam-

ping-cars. La commune pense aussi à la possibilité de verbaliser les contrevenants, bien que ce soit un espace privé, et à l'éventuelle création d'un nouvel espace d'accueil pour les camping-cars à l'entrée de la commune, près du rond-point », explique Xavier Martin.

Le maire annonce que « la commune va dans un premier temps se charger de nettoyer le chemin de Roch Uzon souillé par les déchets. Je suis conscient du problème et nous faisons tout pour lutter contre ces incivilités, pour protéger le site et trouver des solutions afin d'aider les riverains à recouvrer leur tranquillité ».

Romain Lorey : « On essaie de faire au mieux »



Avec un panneau interdisant le stationnement « longue durée » et un autre pour le respect de la quiétude du voisinage, « des choses ont été mises en place, comme Romain Lorey, directeur du Super U de Trégastel. On essaie de faire au mieux. Beaucoup de choses sont à l'étude, tout en devant respecter aussi les voies de circulation et de livraison ».